
Compte-rendu réunion Atelier de quartier Musau-Ampère du 6 février 2023 
 
Présent.es : Catherine, Françoise, Jocelyne, Véronique. Territoires : Lucas, Marion, Maxime 
 
 
I/ Retour des territoires sur certains points soulevés lors de la précédente réunion de 
l’atelier de quartier 
 
A/ CTS Bus 30 et 31. 
A partir de septembre 2023 : La ligne 30 = un bus toutes les 15 minutes 
     La ligne 31 ira jusqu’à la Meinau avec un arrêt Emile  
     Mathis et un arrêt Bagersee 
Les changements seront annoncés en avril, mai. 
 
 
B/ Les panneaux signalétiques sont, en novlangue institutionnelle, des « panneaux de 
jalonnement ». 
L’installation de nouveaux panneaux dépend du service Voies Publiques. 
Véronique cherche des plans imprimés à la direction des territoires pour que les habitants 
puissent indiquer les nouveaux panneaux à installer (où et quoi). Ces plans seront ensuite 
envoyés à la direction des territoires et au service Voies Publiques. 
Penser au C.M.S. (Centre Médico-Social), à la poste/conciergerie. 
 
C/ Rue Ampère 
C’est « une voie structurante ». Pour réduire la vitesse excessive des conducteurs sur cette 
route en ligne droite, Lucas pense à l’installation de dos d’âne ou coussins berlinois.  
=> A suivre ! 
Lucas mentionne la possibilité de faire du trottoir peu utilisé par les piétions qui longe la 
zone de captage d’eau potable et ne dessert aucune habitation une piste cyclable à 2 voies 
(« bidirectionnelle ») qui irait jusqu’à la route du Havre. Le stationnement de voitures et 
camions au niveau des bâtiments 23, 25... de la rue devra donc être empêché. 
 
=> comment rejoindre, de ce trottoir, à vélo, la rue de Rimbach, celle du Lombardstwoerth ? 
Impossible sans abaisser les bords du trottoir. Il s’agirait donc d’en faire un peu plus que de 
simplement tracer une ligne blanche au milieu et de peindre un symbole de vélo sur le 
bitume pour en faire une piste cyclable digne de ce nom. A suivre. 
 
L’autre trottoir, celui qui dessert les habitations et est en très mauvais état d’entretien : Lucas 
dit que c’est compliqué, que ce genre de travaux se prévoient au moins 3 ans à l’avance. 
Marion mentionne que nous pourrions faire une pétition et faire pression sur les différents 
services de la ville en charge de ces travaux. Voies Publiques et ? Véronique menace 
d’installer un panneau disant « si vous tombez ici, faites un procès à la ville ». La ville est 
en effet responsable de l’entretien des trottoirs. 
 
D/ Rue Guynemer 
Selon Lucas, faire un trottoir sur la portion de cette rue qui n’en a aucun est compliqué. 
 
=> Bien que la mairie affirme se préoccuper des « cheminements », encourager la marche 
et l’utilisation du vélo, notre quartier est toujours délaissé. 
 



 
 
E/ Rue des Corps de Garde. 
La mise en œuvre ridiculement mal pensée de la « voie verte » qui provoque la dégradation 
de l’enrobé de la route suite aux passages de véhicules à moteur de la rue à travers les 
noues et sur la voie verte est apparemment dû au fait que le sous-traitant choisi par la mairie 
(Thierry Muller SAS, Ingénierie & travaux du paysage) n’avait plus assez de barrières en 
bois pour compléter le blocage du passage entre route et voie verte. 
Véronique demande qui va payer pour la réfection de la route, nos impôts ou l’entreprise 
qui a effectué les travaux. 
=> compléter le blocage complet de la voie verte sur toute sa longueur par des barrières en 
bois ne réglera pas le problème de la dégradation de l’enrobé qui continuera à se fendre 
par plaques au niveau des noues. 
 
F/ Les cheminements, extrêmement boueux et transformés en marécage par temps de pluie, 
entre les tours des immeubles Ampère sont de la responsabilité d’Ophea. 
=> comme le disait Dalila lors de la dernière réunion, il est difficilement compréhensible que 
l’enrobé de certains des cheminements ait été enlevé pour faciliter la pénétration de l’eau 
de pluie dans les sols alors que ces cheminements étroits sont entourés de larges espaces 
de gazon et de haies qui servent cette fonction. 
 
Autres 

 L’installation d’une caméra place de Wattwiller est prévue par la ville 
 

 La direction des territoires n’a aucune information sur les projets de la ville autour 
des rues Guynemer et Corps des Gardes et n’est pas en mesure de nous dire quel 
service de la ville pourrait nous renseigner. 

 

 On sait seulement que les aménagements rues Guynemer et Corps des Gardes 
(sens de circulation, pseudo trottoir, bandes cyclables) sont temporaires. Aucune 
information sur la durée de ce temporaire ni sur les projets à venir. 

 

 Il semblerait que le centre de passage du permis de conduire envisage de 
déménager 

 

 Catherine annonce qu’un étroit passage pour piétons entre Ampère et la rue de 
Rimbach va être bloqué par la copropriété concernée qui espère ainsi se protéger 
des dégradations commises sur les véhicules garés sur leur parking. Des voitures 
sont régulièrement brûlées sur le terrain de cette copro. 

 
  



II Implication accrue des habitants Musau-Ampère 
 
Constat : de nombreux habitants ne connaissent pas l’existence de la Poste/Conciergerie, 
du Centre Médico-Social. Les habitants sont souvent blasés, défaitistes et ont perdu tout 
espoir de voir des améliorations apportées à leur cadre de vie. 
 

 Maxime suggère que d’autres assemblées de quartier se tiennent à l’École Ampère 
afin d’encourager plus d’habitants à venir et s’impliquer. 
 

 BESOINS : installation d’un ou d’une orthophoniste dans les tours, ouverture d’une 
maison de santé. 

 

 Pollutions industrielles : installer des capteurs dans le quartier. Atmos Grand-Est 
n’est pas enthousiaste à l’idée puisque : « il faudrait d’abord savoir quels polluants 
les industries émettent avant d’installer des capteurs ». Oui, oui,oui, c’est compliqué 
aussi. 

 

 Une pétition papier est lancée pour la remise en état du trottoir desservant les 
habitations rue Ampère et la création d’un trottoir rue Guynemer à partir du 
croisement Musau/Ampère. 

 
D’autres actions sont planifiées par l’atelier de quartier et le conseil citoyen. 
 


